



DAILY REVIEW

18 / 03 / 2025



L'ASSUREUR CAMEROUNAIS ZENITHE INSURANCE ANNONCÉ À LA BOURSE DE DOUALA POUR CÉDER 40% DE SON CAPITAL

CAMEROUN

« Dans une interview accordée à l'agence Ecofin début mars 2025, Louis Banga Ntolo, le directeur général (DG) de la Bourse des Valeurs Mobilières de l'Afrique Centrale (BVMAC), basée à Douala au Cameroun, a annoncé trois projets d'introduction en bourse de nouvelles entreprises. Cependant, si ce dernier a explicitement cité le groupe bancaire gabonais BGFH Holding et le banquier camerounais CBC, le dirigeant du marché financier unifié des pays de la CEMAC (Cameroun, Congo, Gabon, Guinée équatoriale, Tchad et RCA) s'est gardé de révéler l'identité de la 3^e entreprise.

« Au-delà de ces deux opérations (BGFH et CBC, NDLR), je peux vous annoncer qu'un autre actionnaire et administrateur de la BVMAC, un assureur, a également annoncé son intention de faire une introduction en bourse en 2025 ou 2026, en cédant 40% de sa compagnie sur le marché régional. (...) J'aimerais bien laisser la primeur (de l'annonce) à l'exécutif de cette compagnie. Pour ceux qui connaissent l'activité et les organes sociaux de la bourse, si on parle d'un assureur qui est actionnaire et administrateur, je crois que tout le monde le saura très rapidement. Je ne voudrais pas que ce soit la bourse qui annonce solennellement quelque chose qui doit être annoncé par l'institution elle-même, car il peut s'agir de l'avis de l'administrateur, mais il faut d'abord que cela soit approuvé en interne au niveau de ses instances de gouvernance », a indiqué le DG de la BVMAC.

L'analyse de la constitution du Conseil d'administration et du capital social de la BVMAC, ainsi que des confirmations reçues de sources autorisées convergent vers la compagnie camerounaise Zenithe Insurance. En effet, la BVMAC compte six compagnies d'assurance comme actionnaires. Il s'agit de CPA, SAAR, Sunu Assurances, Activa Assurances, Zenithe Insurance et Pro-Assur. Mais, seule Zenithe Insurance, qui détient 2,16% des actifs de la BVMAC (la plus grosse part parmi les assureurs actionnaires, NDLR), selon le rapport d'activités 2023 de cette bourse, siège au conseil administration à travers son administrateur directeur général, Maxwell Ndecham. »

Source : Investir au Cameroun

<https://www.investiraucameroun.com/finance/1703-21779-l-assureur-camerounais-zenithe-insurance-annonce-a-la-bourse-de-douala-pour-ceder-40-de-son-capital>

BEAC : LA NOUVELLE GAMME DE PIÈCES DE MONNAIE EN CIRCULATION EN JUILLET 2025

Page 02

LES TRANSACTIONS DES GRANDES BANQUES BLOQUÉES PAR LA VOLATILITÉ DE TRUMP, MÊME SI LES RESPONSABLES ANNONCENT UNE DÉRÈGLEMENTATION

Page 02

LES GRANDES ENTREPRISES EUROPÉENNES SONT AUSSI MONDIALISÉES QUE LES GRANDS GROUPES DU CAC 40

Page 02

CHIFFRES ET SITUATION DES MARCHÉS

Page 03 / 04 / 05

CALENDRIER PREVISIONNEL 1er TRIMESTRE 2025

Page 04



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emeraldsecuriesservices.com



BEAC : LA NOUVELLE GAMME DE PIÈCES DE MONNAIE EN CIRCULATION EN JUILLET 2025

GABON

« Dans une démarche de modernisation de son système monétaire, la Banque des États de l'Afrique centrale (BEAC) a annoncé l'introduction d'une nouvelle gamme de pièces de monnaie à partir de juillet 2025. Une initiative, qui s'inscrit dans le cadre de l'espace de la Communauté économique et monétaire d'Afrique centrale (CEMAC) avec pour objectif de répondre aux besoins croissants des populations tout en garantissant une sécurité accrue contre la contrefaçon. En effet, ces nouvelles pièces se distingueront par un design repensé et des caractéristiques techniques renforcées, mettant ainsi un accent particulier sur la durabilité et la facilité d'utilisation quotidienne. Ce changement promet de céder place à des pièces de monnaie d'une qualité supérieure, adaptées aux réalités économiques contemporaines. Il faut souligner qu'une période de transition sera mise en place pour permettre aux usagers de s'habituer à ces nouvelles pièces. Cela garantira une cohabitation harmonieuse avec les anciens spécimens, évitant ainsi toute confusion qui pourrait survenir lors de la phase de transition. Cette adoption en douceur devrait rassurer les populations et faciliter l'intégration des nouvelles pièces dans le circuit monétaire. »

Source : Gabon Media Time

<https://gabonmediatime.com/beac-la-nouvelle-gamme-de-pieces-de-monnaie-en-circulation-en-juillet-2025/>



LES TRANSACTIONS DES GRANDES BANQUES BLOQUÉES PAR LA VOLATILITÉ DE TRUMP, MÊME SI LES RESPONSABLES ANNONCENT UNE DÉRÉGLEMENTATION

USA

« Les grandes banques retardent leurs acquisitions et restent prudentes quant aux promesses de l'administration Trump de déchaîner les négociations. , selon des dirigeants du secteur. Le secrétaire au Trésor, Scott Bessent, a déclaré la semaine dernière que les fusions bancaires avaient été ralenties. par des problèmes mineurs. Quelques jours plus tôt, les régulateurs nouvellement installés avaient décidé d'abandonner les règles strictes de l'ère Biden qui renforçaient la surveillance des transactions importantes.

« Le ralentissement des transactions que nous avons constaté a été causé par toute une série de facteurs », a déclaré Bill Burgess, co-directeur de la banque d'investissement des services financiers chez Piper Sandler. (PIPR.N). Tout en saluant les signes de déréglementation, les banquiers et les dirigeants du secteur ont déclaré à Reuters que les grandes fusions étaient bloquées par la volatilité du marché et l'incertitude économique. , les inquiétudes concernant les pertes papier dans les bilans des banques et la complexité des transactions entre les grands prêteurs fortement réglementés. »

Source : Reuters

<https://www.reuters.com/markets/deals/big-bank-deals-stalled-by-trump-volatility-even-officials-signal-deregulation-2025-03-14/>



LES GRANDES ENTREPRISES EUROPÉENNES SONT AUSSI MONDIALISÉES QUE LES GRANDS GROUPES DU CAC 40

FRANCE

« Le phénomène de déconnexion observé en France pour les entreprises du CAC 40 l'est aussi dans le reste de l'Europe. Les deux indices de référence que sont le MSCI 500 Europe et le Stoxx Europe 600, qui se cantonne aux valeurs de la zone euro, confirment que 60 % de l'activité des groupes qui les composent est réalisée hors du Vieux Continent, dont environ 10 % au Royaume-Uni pour le MSCI 500. « Quand on voit le niveau de croissance de l'économie européenne, on peut comprendre qu'ils aillent la chercher ailleurs », souligne Olivier Cassé, gérant spécialisé dans les actions Europe pour le fonds Sycomore AM.

L'Europe boursière offre cependant quelques disparités. Les poids lourds de la cote allemande, regroupés dans le DAX 40, équivalent outre-Rhin du CAC 40, présentent une activité plus domestique que la moyenne, avec des groupes comme l'énergéticien E.ON, très implanté dans le pays. Il reste que ses trois locomotives sont particulièrement installées à l'international. »

Source : Le Monde

https://www.lemonde.fr/economie/article/2025/03/16/les-grandes-entreprises-europeennes-sont-aussi-mondialisees-que-les-grands-groupes-du-cac-40_6582128_3234.html



CEMAC



L'indice « BVMAC All Share Index » reste stable à 924,15 points par rapport à son niveau de la veille. Une transaction a été enregistrée sur les actions SCG-Ré.

La capitalisation boursière se maintient à 431 milliards.

Obligations	Valeur Nominale	14/03/2025	14/03/2025	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
ALIOS 5,40% - 21/25	1 428,571	100,0	7,82	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	8750,0	100,0	48,30	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	7 500,0	100,0	38,22	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	8 000,0	100,0	189,04	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	6 333,3	95,0	413,24	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	9 800,0	98,0	506,85	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	7 500,0	100,0	105,51	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000,0	100,0	427,45	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000,0	100,0	442,19	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000,0	100,0	497,47	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	9 900,0	99,0	534,32	0	0	0
EOG 6% - 21/26	4 975,0	99,5	236,71	0	0	0
BDEAC 6% - 22/29	10 000,0	100,0	129,86	0	0	0
BDEAC 5,45% - 20/27	6 000,0	100,0	68,88	0	0	0
BDEAC 5,6% - 21/28	8 000,0	100,0	123,97	0	0	0
BDEAC 6,20% 24/31	10 000,0	100,0	614,90	0	0	0
BDEAC 5,95% 24/29	10 000,0	100,0	590,11	0	0	0
BDEAC 4,70% 24/27	10 000,0	100,0	466,14	0	0	0

Actions	14/03/2025	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	43 500	0	0	0
SEMC	46 000	0	0	0
SAFACAM	26 500	0	0	0
SGC-RE	21 500	0	0	19
BANGE	207 300	0	0	0
LA RÉGIONALE	42 500	0	0	0

CEMAC

CALENDRIER PREVISIONNEL 1er TRIMESTRE 2025

EMETTEURS	INSTRUMENTS	CODE D'EMISSION	TYPE D'OPERATIONS	MONTANTS (En CFA)	DATES D'ANNONCE	DATES DE VALEUR
CONGO	BTA-26 Semaines		EMISSION PAR ADJUDICATION	25 000 000 000	13/02/2025	20/02/2025
CONGO	BTA-13 Semaines		EMISSION PAR ADJUDICATION	15 000 000 000	20/02/2025	27/02/2025
CONGO	BTA-52 Semaines		EMISSION PAR ADJUDICATION	25 000 000 000	20/02/2025	27/02/2025
CONGO	OTA 3 ans		EMISSION PAR ADJUDICATION	15 000 000 000	13/02/2025	20/02/2025

INTERNATIONAL

La Bourse de Paris a conclu cette dernière séance de la semaine sur un gain de 1,13 %, à 8 028 points, tirée par Thales (+5,6 %), Airbus (+4,3 %) et L'Oréal (+3,4 %). L'indice parisien reste cependant freiné par Kering, qui chute de près de 11 % après l'annonce de l'arrivée de son nouveau directeur artistique, Demna, transfuge de chez Balenciaga, une nomination qui laisse les marchés sceptiques.

Au cours de la semaine écoulée, le CAC cède finalement 1 %. À noter le net sursaut des indices américains après 11 séances de repli sur une série de 16. Le Dow Jones gagne 1,3 %, suivi par le S&P500 (+1,7 %) et le Nasdaq (+2,1 %). Wall Street respire un peu alors que le risque de "shutdown" des administrations fédérales américaines semble écarté. Un accord transpartisan a été conclu par la Chambre des représentants et le document doit encore être approuvé par le Sénat avant ce soir minuit.

Un compromis semble en vue : le chef de la minorité démocrate au Sénat, Chuck Schumer, a déclaré qu'il prévoyait de voter le projet de loi républicain plutôt que de risquer un nouveau "shutdown" des administrations publiques. Wall Street digère - comme si de rien n'était - le plongeon de l'indice de confiance des consommateurs de l'Université du Michigan, qui passe de 64,7 à 57,9 en mars, selon l'estimation préliminaire de l'université. Cela représente une baisse de 10,5 % sur un mois et de 27,1 % sur un an.

Indices	14/03/2025	+ Haut	+ Bas	Var,
CAC 40	8 028,28	7 924,22	7 916,58	1,13%
S&P 500	5 638,94	5 563,85	5 563,85	2,13%
DOW JONES	41 488,19	41 488,19	41 488,19	1,65%
NASDAQ Composite	17 754,09	17 773,48	17 491,08	2,61%
Nikkei 225	37 053,10	37 154,39	36 594,04	0,72%
SHANGHAI COMPOSITE	3 419,56	3 421,23	3 341,12	1,81%





INTERNATIONAL

L'or a brièvement franchi un record absolu à 3 004 \$ avant de refluer sous le seuil des 3 000 \$. Cette envolée s'explique en grande partie par l'intensification des tensions commerciales entre les États-Unis et l'Europe, après que le président Donald Trump a menacé d'imposer des droits de douane de 200 % sur le vin et le champagne européens. Les investisseurs, redoutant une escalade, se sont massivement tournés vers les actifs refuges, propulsant ainsi l'or vers de nouveaux sommets.

Les cours du pétrole ont progressé vendredi, profitant d'un élan d'optimisme sur les marchés boursiers et après avoir beaucoup baissé en peu de temps. Les prix "tentent de se stabiliser après une baisse assez importante enregistrée" récemment, observe auprès de l'AFP Daniel Ghali, de TD Securities. Le prix du Brent, pour livraison en mai, a gagné 1,00% à 70,58 dollars.

Son équivalent américain, le baril de West Texas Intermediate, pour livraison en avril, a pris 0,95% à 67,18 dollars.

Cette augmentation des cours de l'or noir "reflète le retour dans le vert" des marchés, explique Arne Lohmann Rasmussen, analyste de Global Risk Management, ce qui est un facteur positif pour l'économie et donc la demande de pétrole.

Les contrats à terme sur le cacao se négociaient autour de 8 100 dollars par tonne, se maintenant près de leur plus bas niveau en quatre mois, sous la pression de perspectives météorologiques améliorées dans la principale région productrice d'Afrique de l'Ouest et des attentes d'un excédent accru pour cette saison. Les agriculteurs en Côte d'Ivoire, principal producteur, ont indiqué que des pluies supérieures à la moyenne, mêlées à de longues périodes ensoleillées la semaine dernière dans la plupart des régions productrices de cacao, devraient améliorer les conditions de croissance et renforcer le développement de la récolte intermédiaire d'avril à septembre.

De plus, l'Organisation internationale du cacao prévoit désormais un excédent d'approvisionnement de 142 000 tonnes pour la saison 2024/25, après trois années consécutives de déficits, les précipitations accrues en Afrique de l'Ouest favorisant la croissance des nouvelles cultures. Par ailleurs, les dernières données montrent que les stocks de cacao surveillés par l'ICE dans les ports américains ont rebondi et atteint un sommet de 3 mois et demi à 1 530 893 sacs le 10 mars.



Matières premières	14/03/2025	+ Haut	+ Bas	Var,	Var, 1sem
Or (\$/Once)	2 986,88	3 004,71	2 978,80	1,68%	2,53%
Pétrole Brent (\$)	71,11	70,75	69,93	0,71%	2,61%
Cacao (\$)	7 728	8 415,00	8 415,00	-3,77%	-29,76%

[Cours des matières premières, bourse matières premières - Boursorama](#)

L'euro a inversé la tendance face au dollar vers 13h : l'euro avançait jusqu'à 1,0910 avant de commencer une décrue qui réduit son avance de +0,5 % à +0,35 %, vers 1,08850.

Le dollar est par ailleurs en repli de -0,15 % à -0,20 % face aux autres devises : le "Dollar Index" recule vers 103,85, principalement en raison de la vigueur de l'euro puis du dollar canadien (+0,4 % à 1,4380).

En effet, le billet vert progresse de +0,3 % face au yen (vers 148,30), de +0,2 % face à la livre sterling et au franc suisse.

Deux informations majeures dominent l'actualité du jour pour le FOREX et le dollar : le risque de "shutdown" des administrations fédérales américaines semble écarté.

Un accord transpartisan a été conclu par la Chambre des représentants et le document doit encore être approuvé par le Sénat avant ce soir minuit. Un compromis semble en vue : le chef de la minorité démocrate au Sénat, Chuck Schumer, a déclaré qu'il prévoyait de voter le projet de loi républicain plutôt que de risquer un nouveau "shutdown" des administrations publiques.

Par ailleurs, les signes de faiblesse conjoncturelle se multiplient : l'indice de confiance des consommateurs de l'Université du Michigan est passé de 64,7 à 57,9 en mars, selon l'estimation préliminaire de l'université du Michigan. Cela représente une baisse de 10,5 % sur un mois et de 27,1 % sur un an. Les analystes s'attendaient à un recul plus modéré, de -2,5 points à 63,2, selon le consensus publié par MarketWatch.



Marché des changes	14/03/2025	+ Haut	+ Bas	Var,
EUR/USD	1,0877	1,0912	1,0831	0,21%
EUR/JPY	162,29	162,35	160,05	1,07%
EUR/CHF	0,9628	0,968	0,9577	0,49%
EUR/CAD	1,5637	1,5739	1,5616	-0,14%

EUR/XAF=655,957 F CFA

[Cours Euro Dollar, Prix Euro Dollar, Six - Forex 1 EUR/USD SPOT - Boursorama](#)